
Siete pronti a provare su stra-
da, quest’estate, monopattini
elettrici, segway, monowheel
e hoverboard? La nostra rivo-
luzione per un futuro di mobi-
lità dolce, sostenibile e a
impatto ambientale zero pro-
segue. Dopo gli incentivi per
l’acquisto di mezzi elettrici ed
ibridi, per una rete nazionale
di colonnine elettriche, per il
rinnovo di autobus cittadini

con mezzi green, inizierà a
brevissimo nelle città italiane
la sperimentazione della
cosiddetta micromobilità elet-
trica. Lo avevamo promesso e
lo stiamo realizzando. Il
Ministro Danilo Toninelli ha
definitivamente firmato il
decreto che serve perché i
#sindaci possano iniziare a far 

Concluso l’iter di acquisizio-
ne di 654 chilometri di strade
provinciali da parte della
Regione Lazio. A seguito di
questo passaggio di compe-
tenze, Astral spa, in qualità di
gestore della rete viaria regio-
nale, ha già provveduto ad
inviare le lettere di invito al
fine di realizzare, entro il
mese di giugno, interventi di rifacimento del manto stradale
e ripristino della segnaletica dal valore di circa 3 milioni di
euro. In particolare si tratta di: tre strade in provincia di
Frosinone (SP 20 Piglio - Arcinazzo, SP 30 Filettino -
Capistrello, SP 275 allacciamento stabilimento FIAT); tre in
provincia di Latina (SP 2 Cisterna - Campoleone, SP3
Velletri - Anzio, SP 128 Taverna 50); tre in provincia di
Viterbo (SP 8 Verentana/Marta, SP 141 Variante
Ronciglione, SP 8 Verentana/Capodimont); due in Provincia
di Rieti (Raccordo SR 57 svincolo Soratte, SP 69 Selvapiana).
“Il passaggio di competenze delle strade provinciali, insie-
me ai circa 680 chilometri di strade regionali già trasferite ad
Anas, garantirà una continuità territoriale e di gestione delle
infrastrutture viarie presenti sul territorio regionale. Entro la
fine dell’anno la Regione Lazio investirà circa 20 milioni di
euro per interventi di manutenzione e messa in sicurezza
della rete stradale acquisita” - spiega in una nota Mauro
Alessandri, assessore ai Lavori Pubblici e Tutela del
Territorio, Mobilità.

Strade provinciali 
pronti 20mld di fondi
per la viabilità laziale

Micromobilità elettrica a 5 Stelle
La soddisfazione dei grillini di Ladispoli

per la firma del “decreto green”

“Italia in campo” è record di giovani agricoltori
Coldiretti, si tratta di una presenza importante per l’ultimo quinquennio che ha rivoluzionato il lavoro in campagna

L’Italia è al vertice in Europa
per numero di giovani in
agricoltura con gli under 35
che sono alla guida di 57.621
imprese nel 2018, in aumento
del 4,1% rispetto all’anno
precedente. E’ quanto emer-
ge da una analisi della
Coldiretti divulgata in occa-
sione della diffusione dei dati
Istat relativi al lavoro e alla
disoccupazione ad aprile. Si
tratta di una presenza record
per l’ultimo quinquennio che

ha di fatto rivoluzionato il
lavoro in campagna dove il
70% delle imprese giovani
opera in attività che vanno
dalla trasformazione azien-
dale dei prodotti alla vendita
diretta, dalle fattorie didatti-
che agli agriasilo, ma anche
alle attività ricreative, l’agri-
coltura sociale per l’inseri-
mento di disabili, detenuti e
tossicodipendenti, la siste-
mazione di parchi, giardini,
strade, l’agribenessere e la

cura del paesaggio o la pro-
duzione di energie rinnova-
bili. 
Il risultato è che - sottolinea
la Coldiretti - le aziende agri-
cole dei giovani possiedono
una superficie superiore di
oltre il 54 per cento alla
media, un fatturato più ele-
vato del 75 per cento della
media e il 50 per cento di
occupati per azienda in più.
L’agricoltura è tornata ad
essere un settore strategico

per la ripresa economica ed
occupazionale con le campa-
gne che possono offrire pro-
spettive di lavoro sia per chi
vuole intraprendere con idee
innovative che per chi vuole
trovare un’occupazione
anche temporanea per fare
una esperienza a contatto con
la natura. 
Le ore lavorate in agricoltura
nel primo trimestre del 2019 -
riferisce la Coldiretti - sono
aumentate del 5,6% rispetto

all’anno precedente, più del
doppio dell’industria
(+2,6%) e oltre sei volte i ser-
vizi. “Occorre sostenere il
sogno imprenditoriale di una
parte importante della nostra
generazione che mai come
adesso vuole investire il pro-
prio futuro nelle campagne”
- afferma la leader dei giova-
ni della Coldiretti Veronica
Barbati nel denunciare “gli
ostacoli burocratici che trop-
po spesso si frappongono”.

Civitavecchia, il porto di Roma
su cui puntare gli investimenti

Monaco - Il numero uno di Molo Vespucci al Transport Logistic 2019 

Francesco Maria di Majo: “Italiana, insieme a Barcellona, 
la leadership del settore crocieristico nel Mediterraneo”

di Alberto Sava

Lo scalo portuale di
Civitavecchia continua la sua
crescita nel settore delle crocie-
re. Sono anni che il traffico cro-
cieristico ha l’indice puntato
verso l’alto e lo scalo di Roma
ha potuto godere di finanzia-
menti per tenere il passo del
business dei grandi numeri.
Quest’anno per il porto di
Roma transiteranno oltre 2
milioni di passeggeri e le pre-
visioni confermano che anche
nel futuro il trend è di crescita.
Il numero uno di Molo

Vespucci ha partecipato come
relatore alla tavola rotonda
organizzata da Assoporti, ICE
e UIR dal tema “Perché inve-
stire nei porti e negli interporti
italiani”. italiani”. In trasferta
a Monaco per il Transport
Logistic 2019, il presidente del-
l’autorità di sistema portuale
del mar Tirreno centro setten-
trionale, Francesco Maria di
Majo, sottolinea l’importanza
della logistica a servizio del
settore crocieristico, in cui il
porto di Civitavecchia è leader 
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Questo è il consuntivo dell’attività messa
in campo dal personale della Specialità
della Polizia Ferroviaria del
Compartimento per il Lazio nel corso
della settimana scorsa con l’impiego su
tutto il territorio regionale di 637 pattu-
glie. Nella giornata del 2 giugno, presso
la stazione ferroviaria di Roma Termini,
gli agenti della Squadra di Polizia
Giudiziaria del Compartimento di
Polizia Ferroviaria per il Lazio hanno
arrestato due borseggiatori, di origine
cubana, autori di un furto di una borsa ai
danni di un turista. Gli agenti in servizio
nella stazione hanno notato i due cubani
farsi dei cenni e seguire un turista. Una
volta raggiunto l’ignaro viaggiatore uno
dei due lo ha distratto chiedendogli
informazioni varie mentre l’altro ne ha
approfittato per sottrarre la borsa pog-
giata su un trolley. Appena in possesso
della refurtiva, i due stranieri, hanno ten-
tato di guadagnare la fuga prendendo
direzioni diverse ma sono stati immedia-
tamente bloccati dalla pattuglia delle
Polizia Ferroviaria ed arrestati. Il secon-
do arresto è stato effettuato dalla pattu-
glia di Polizia Ferroviaria in servizio
presso la stazione di Roma Tiburtina il 28
maggio scorso. Il personale Polfer, ha
sottoposto a controllo un cittadino di

nazionalità argentina che è risultato
destinatario di un mandato di arresto
internazionale emesso dalle autorità
argentine nello scorso mese di febbraio.
Il ricercato è stato arrestato perché
responsabile di contrabbando di valuta
statunitense per un ammontare di circa
120.000 USD. È stato immediatamente
fermato, invece, alla stazione Roma
Termini il cittadino italiano che sabato
1giugno si aggirava con una pistola scac-
ciacani. L’uomo, segnalato da personale
ferroviario, è stato subito individuato e
sottoposto a controllo da una pattuglia di

Polizia Ferroviaria. L’arma è stata sotto-
posta a sequestro e l’uomo denunciato
all’Autorità Giudiziaria. Sono quattro le
persone, di origini romene, che sono
state sottoposte nella settimana scorsa, a
provvedimento di allontanamento dalla
struttura Ferroviaria, ai sensi delle
disposizioni in materia di sicurezza delle
città. Le stesse, sono state sorprese e sem-
pre all’interno della stazione Roma
Termini, dal personale della Squadra di
Polizia Amministrativa
Compartimentale, mentre recavano
disturbo ai viaggiatori. 

Operazione anticrimine della Polizia di Stato nelle stazioni ferroviarie del Lazio

Migliaia di controlli, arresti e denunce della Polfer
Il bilancio: 4704 identificati; 3 arrestati; 15 denunciati in stato di libertà; 125 pattuglie impiegate a bordo
treno per   263 treni scortati, 16 contravvenzioni amministrative di cui 3 contestate in materia ferroviaria

Presentata a Gaeta, a bordo
della suggestiva nave a vela
“Signora del Vento”, l’opera-
zione “Mare Sicuro 2019”
della Guardia Costiera del
Lazio. Com’è noto, nel perio-
do estivo, la Guardia
Costiera è chiamata ad inten-
sificare il suo impegno ope-
rativo a favore degli utenti
ed appassionati del mare,
garantendo, attraverso una
capillare presenza, sicurezza,
legalità e la serena fruizione
del mare e delle attività ad
esso legate. La Guardia
Costiera laziale sarà infatti,
anche quest’anno, impegnata
nell’operazione estiva “Mare
Sicuro 2019” mirata alla sal-
vaguardia della vita umana
in mare, la sicurezza della
navigazione e la tutela del-
l’ambiente marino e costiero.
Un’attività che da quest’anno
che fino al 15 settembre
vedrà impegnati circa 300
uomini e donne ed oltre 42
mezzi navali che saranno
dislocati lungo i 368 Km di
costa laziale, per vigilare sul
regolare svolgimento delle
attività ricreative e commer-
ciali e per tutelare bagnanti e
diportisti. L’operazione è
stata presentata dal Direttore
Marittimo del Lazio,
Capitano di Vascello
Vincenzo Leone e dai
Comandanti dei dipendenti
Compartimenti Marittimi di
Fiumicino e Gaeta, rispetti-
vamente Comandanti
Filippo Marini e Andrea
Vaiardi. La conferenza è stata

arricchita dalla presenza
dell’Assessore regionale
Enrica Onorati e dai Sindaci e
rappresentati delle
Amministrazioni comunali
costiere, nonché dalla parte-
cipazione delle Forze di poli-
zia e delle associazioni ed
enti operanti sinergicamente
sul mare. Durante la confe-
renza stampa, oltre a rappre-
sentare gli obiettivi cardine
dell’imminente stagione bal-
neare, sono state illustrate le
maggiori attività che saranno
poste in essere dalla Guardia
Costiera sulla costa laziale a
favore dell’utenza e dei
numerosi diportisti, in siner-
gia e coordinamento con le
altre istituzioni e realtà, a
vario titolo, interessate/coin-
volte. 
Al termine della presentazio-
ne è stata infine organizzata
un’attività operativa dimo-
strativa con l’ausilio dei
mezzi nautici del Corpo. La
simulazione ha coinvolto
altresì la Scuola Italiana Cani
di Salvataggio ed il personale
Guardia Costiera provenien-
te dal Nucleo Operatori
Subacquei di Napoli, insce-
nando il capovolgimento di
una piccola unità a vela e
l’immediato recupero del
diportista. Attività che ha
messo in risalto l’operatività
e la professionalità del perso-
nale imbarcato che opererà
lungo le nostre coste a tutela
dei milioni di utenti che
affolleranno i litorali della
Regione.

Gaeta - A bordo della ‘Signora del Vento’
salpata l’operazione Estate 2019

‘Mare Sicuro’ con 
la Guardia Costiera
Il piano di prevenzione e repressione dei reati 
nelle acque davanti alle nostre coste garantito 
da circa 300 uomini,  donne e 42 mezzi navali 

Alla Protezione Civile un contributo di 5mila euro  dell’A.R.P.C. del Lazio 

Il Gruppo Comunale potenzia
i mezzi del nucleo antincendio boschivo 
La Direzione Agenzia
Regionale di Protezione Civile
della Regione Lazio ha ricono-
sciuto un contributo pari a
5mila Euro al Gruppo
Comunale della Protezione
Civile di Cerveteri. Nel detta-
glio, i fondi saranno utilizzati
per il potenziamento del
Nucleo A.I.B. – Antincendio
Boschivo, con l’acquisto di
dieci nuovi kit completi com-
prendenti 10 caschi, 10 divise,
10 paia di stivali e 10 paia di
guanti. Tutto materiale che
occorrerà al Gruppo, sempre
più numeroso, per essere
ancor più equipaggiato duran-
te il periodo estivo e le possibi-
li emergenze legate agli incen-
di. “La nostra Protezione
Civile si conferma un punto di
forza per Cerveteri non solo da
un punto di vista operativo,
ma anche da quello burocrati-
co. Non è la prima volta infatti
che il servizio coordinato dal
nostro Funzionario Renato
Bisegni si aggiudica contributi
da Enti superiori per il poten-
ziamento ed il miglioramento
dell’attrezzatura a disposizio-
ne, simbolo che possiamo fare
affidamento su una figura,
come quella di Renato, prepa-

rata e competente non solo sul
campo ma anche sul fronte
amministrativo – ha dichiarato
Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri – con un lavoro con-
tinuo, svolto con preparazione
e passione, oramai la

Protezione Civile ha raggiunto
ben 100 volontari iscritti.
Testimonianza che nella citta-
dinanza c’è forte apprezza-
mento per il lavoro svolto dal
Gruppo e che davvero,
Cerveteri può contare su un

gruppo di persone estrema-
mente valide e disponibili per
il bene collettivo”. Il Gruppo
Comunale di Protezione Civile
è disponibile per ogni informa-
zione chiamando il numero
069941107.



Marina di Cerveteri - Affollato incontro tra gli iscritti nella sede di via Luni  
Il Comitato di Zona ha illustrato le ragioni 
del Fronte del No al consorzio di Cerenova

Una relatrice d'eccezione lunedì 10
giugno alle ore 17.30 sarà
nell'Aula Consiliare del
Granarone a Cerveteri per un
nuovo appuntamento culturale
promosso dall'Associazione
AUSER. Si tratta di Elisabetta
Mattei, Scienziata e docente di fisi-
ca all'Università Roma Tre e salita
agli onori della cronaca mondiale
in qualità di membro del gruppo
di ricerca che ha realizzato la sco-
perta di un lago di acqua salata su
Marte. “Acqua liquida su Marte –
una scoperta tutta Italiana” è il
titolo della conferenza in pro-
gramma a Cerveteri, l’ennesimo
appuntamento divulgativo-scien-
tifico organizzato dall’AUSER,
evento ad ingresso libero e gratui-
to per tutti. “È un grande onore
per noi poter ospitare all’interno
dell’Aula Consiliare una figura di

spessore come quella di Elisabetta
Mattei – ha dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci – le
conferenze dell’AUSER sono un
appuntamento fisso dell’offerta
culturale della nostra città. Tante

iniziative che con passione condu-
cono per l’intero arco dell’anno,
sempre gratuitamente sia per il
Comune sia per i cittadini. La pre-
senza della Scienziata Dottoressa
Elisabetta Mattei, eccellenza del

nostro territorio, sarà un impor-
tante momento di conoscenza e di
divulgazione scientifica, al quale
sin da ora, famiglie e soprattutto
giovani, sono invitati a partecipa-
re”.

Al Granarone la scienziata Elisabetta Mattei

Riceviamo e volentieri pubbli-
chiamo una nota sull’avvenu-
to incontro domenica scorsa
tra gli iscritti al Comitato di
Zona di Marina di Cerveteri.
La nota riassuntiva dei
momenti più incisivi dei lavo-
ri in via Luni è firmata da uno
dei dirigenti del Cdz: “Sono
Alessandro Temofonte e scri-
vo in qualità di cittadino di
Cerenova e membro del
Consiglio direttivo del
Comitato di Zona Cerenova-
Campo di Mare. Innanzi tutto,
grazie ai tanti cittadini inter-
venuti nell'incontro mensile di
ieri del Comitato stesso.
Quanto al tema cogente del-
l'incontro di domenica scorsa

targato "Fronte del NO al con-
sorzio Cerenova", questo è
stato illustrato con la migliore

chiarezza possibile. Si è
discusso intorno ai forti dubbi
che possono facilmente insi-

nuarsi in riferimento alla costi-
tuzione (ed alla sua effettiva
necessità) di un "Consorzio
Cerenova" dai costi pro-capite,
allo stato impreventivabili, sia
per l'incertezza riguardo alla
precisa quantificazione dei
costi di ristrutturazione della
fatiscente rete irrigua, sia per
quanto concerne il numero
minimo di consorziati richie-
sti. (1000). Il dato in nostro
possesso ci riferisce di una
adesione, alla scadenza di ade-
sione fissata al 31 maggio, di
appena 400 cittadini che
hanno espresso una adesione
preliminare.  Dunque, perché
postare sui social l'avvenuta
nascita di un consorzio quan-

do il tutto è appena in fase
embrionale?  Un ringrazia-
mento particolare va ai tecnici
che sono intervenuti all'incon-
tro del Comitato di zona, illu-
strando le situazioni tecniche e
ambientali del nostro territo-
rio e confermando le ipotesi
del Comitato stesso sulle pro-
poste di soluzioni avanzate.
Ricordo che tali proposte di
soluzioni saranno trasmesse al
Comune per le valutazioni del
caso. Il "Fronte del NO al
Consorzio" proseguirà gli
incontri con i cittadini di
Cerenova, continuando ad
approfondire la tematica e le
proposte emerse e valutate
nell'incontro del 2 giugno”. 

Da lunedì 10 giugno a
Cerveteri capoluogo,
Marina di Cerveteri e nelle
frazioni di Valcanneto,
Borgo di Ceri, Borgo del
Sasso e Cerqueto, che
avranno un unico calenda-
rio, entra in vigore il calen-
dario estivo della Raccolta
Differenziata Porta a
Porta. Programma di rac-
colta invariato rispetto alla
scorsa estate, che vede
confermati gli stessi pas-
saggi dell’Estate 2018. Così
come è confermato in tutti
i centri urbani, per tutto il
periodo estivo un secondo
passaggio per il ritiro della
plastica. 
Si raccomanda di rispetta-
re l’orario di esposizione
dei mastelli in strada,
ovvero dalle ore 21.00 alle
ore 24.00 della sera prece-
dente il giorno di ritiro, e
di ritirare all’interno delle
proprie abitazioni i
mastelli il prima possibile.
Per i cittadini di Marina di
Cerveteri, la raccolta
avviene in orari notturni,
quindi l’orario di esposi-
zione dei mastelli è tra le
19.00 e le 22.00 della sera
precedente il giorno di rac-
colta. Dunque la prima
esposizione sarà domenica
9 giugno, con i contenitori
della plastica e dell’orga-
nico. 
Il calendario estivo si con-
cluderà la seconda dome-
nica di settembre. “Il siste-
ma di raccolta differenzia-
ta porta a porta è oramai
entrato nella quotidianità
di tutti i nostri concittadini
e lo ha fatto a pieno regi-
me. La risposta della col-
lettività è più che positiva,
facendoci raggiungere
livelli di rifiuti corretta-
mente differenziati davve-
ro importanti - spiega l’as-
sessore all’Ambiente Elena
Gubetti - si ricorda inoltre
che sul sito www.comu-
ne.cerveteri.rm.it, nella
sezione ‘Cerveteri chiama
a Raccolta’ e sull’omonima
pagina Facebook, oltre che
sull’applicazione JUN-
KER, gratuita e semplicis-
sima da utilizzare, e da
oggi disponibile anche sul
WEB, sono pubblicati e
sempre aggiornati i mate-
riali grafici ed illustrativi
relativi il servizio di igiene
urbana del nostro
Comune: punti di raccolta,
isole ecologiche, servizi
speciali, calendari della
raccolta porta a porta,
indicazioni per rifiuti spe-
ciali e tutto ciò che può
essere utile ad una ottima
raccolta differenziata”.
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Differenziata: 
dal 10 giugno 
torna in vigore
il ‘Calendario 
Estivo”

Nuovo imperdibile appuntamento nell’Aula Consiliare con le Conferenze organizzate dall’AUSER

Riceviamo e pubblichiamo:
“Egregio direttore, chi scri-
ve è un signor ‘nessuno’ ma
che questa volta vuole capi-
re a che gioco si giochi: i
consiglieri di opposizione
lamentano dei lavori di
spianamento a Campo di
Mare in prossimità della
spiaggia, evidenziando uno
scempio ambientale e pro-
spettando quasi un interes-
se a favore del concerto di
Jovanotti. Bene, il sottoscrit-
to non intende assoluta-
mente partecipare a simile
concerto (ho ben altri gusti
di vero rock!) ma da sem-
pre, parlando con parenti e

conoscenti, si è chiesto, da
ben 50 anni, ‘perché’ le
diverse amministrazioni
non siano intervenute, per
rendere fruibile il parcheg-
gio alle tante auto, provve-
dendo a spianare il tutto e
magari intervenendo affin-
ché non si torni a casa pieni
di terra, dopo una giornata
di sole e mare! Ma come, ci
hanno detto che quel terre-
no è del consorzio, con tutto
il contenzioso che si trasci-
na ed ora i signori consiglie-
ri ci parlano di terreno
Demaniale?! Allora aveva
ragione ‘Ocean Surf’ quan-
do ci informava che lo stabi-

limento era sul suolo dema-
niale? Chiudo questa mia,
ripetendo che non mi inte-

ressa niente del concerto,
del consorzio, del Demanio,
dell’amministrazione, ma

rimango dell'avviso che un
parcheggio ‘vero’, magari
gestito da una qualunque
cooperativa bisognosa,
pagando ad esempio 2 euro
al giorno, farebbe felici tutti
quelli che vanno ancora al
mare di Cerveteri sognando
i Caraibi: ma di quali dune
parliamo? Ma vi siete mai
affacciati in per vedere in
che condizioni si passano le
vacanze? Ma avete mai
fatto dei confronti con
Ladispoli e Santa
Marinella? Grazie per il
tempo dedicato”.

Massim Randelli

Rifacimento parcheggi sul lungomare di Marina di Cerveteri
“Cari consiglieri d’opposizione, ma di quali dune parlate... Jovanotti non 
mi piace, ma se è servito a ripulire Campo di Mare ben venga tutti gli anni”



Si è realizzata con successo,
domenica 1 giugno alle ore 17
nella suggestiva location di Via
degli Inferi, nella Necropoli
Etrusca della Banditaccia di
Cerveteri, la rappresentazione
teatrale itinerante “L’Odissea”,
realizzata dagli alunni della IB
dell’Istituto S. D’Acquisto
coordinati dalla prof.ssa Tina
Di Bitonto e dalla prof.ssa
Flavia Guariglia, grazie al
sostegno del Dirigente
Scolastico Velia Ceccarelli. La
rappresentazione, con l’adatta-

mento teatrale di Agostino De
Angelis, è stato realizzato a
chiusura dell’anno scolastico e
a completamento del laborato-

rio teatrale svolto dallo stesso
De Angelis e dall’associazione
ArchèoTheatron con la classe
prima. La messa in scena, è

stata realizzata interamente
dagli alunni, che si sono cimen-
tati nel testo classico, in forma
teatrale, con eccellente inter-

pretazione nei diversi ruoli del
Poema Epico e in modo total-
mente nuovo ed entusiasman-
te. Un pubblico numeroso ha

apprezzato l’impegno degli
alunni, e, come ha detto il Vice
Preside, Gianluca Vannutelli,
la scelta originale di rappresen-
tare un capolavoro della lette-
ratura antica, che non ha
tempo, in un luogo senza
tempo, così come il sito di Via
degli Inferi. Nell’ambito della
manifestazione, il pubblico è
stato accompagnato nel sito,
dai soci del GAR sezione di
Cerveteri-Ladispoli, che si
occupa della tutela e ripulitura
di via degli Inferi.

Gli alunni della IB dell’Istituto S. D’Acquisto
protagonisti in via degli Inferi con
la rappresentazione teatrale itinerante “L’Odissea”

La Multiservizi Caerite comunica che è onli-
ne il report dell'attività del mese di maggio
sul verde e sull'illuminazione pubblica.
L'attività di manutenzione del verde pubbli-
co è tra le attività principali svolte dalla
Multiservizi che nel mese di maggio 2019,
grazie al lavoro degli addetti, ha totalizzato
267 interventi nel territorio del comune di
Cerveteri, distribuiti per il 37,8% a
Cerveteri, il 25,1% a Cerenova e il 19,9% a
Valcanneto. Gli interventi svolti hanno
riguardato principalmente il taglio erba
(171), la raccolta rifiuti (159), taglio erba
cunette (66). Quanto alle ore uomo per loca-
lità, ben 448 a Cerveteri, 285 sono state lavo-
rate a Cerenova  e 322 a Valcanneto. Per
quanto riguarda il servizio di illuminazione
pubblica a maggio 2019 sono stati 94 gli
interventi, per la maggior parte relativi a
guasti all'illuminazione pubblica (78) e alle
manutenzioni ordinarie e straordinarie, per
il resto sugli impianti semaforici, nelle far-
macie comunali e nei cimiteri. Le località di

intervento sono state Cerveteri (38),
Cerenova (40),  Valcanneto (10). Quanto alle
ore uomo dedicate il totale impiegato è di
oltre 336 ore. Lo comunica in una nota l'uffi-
cio stampa della Multiservizi Caerite. 

Multiservizi, online il report attività
su verde e illuminazione di maggio 2019

Nonostante  giochi in un campionato di Prima
categoria, il Borgo San Martino si  è guadagna-
to  lo scettro di società calcistica del compren-
sorio cerite più mediatica. E' cresciuta di molto
l'attenzione verso i colori gialloneri, un club
che ha dato ampio risalto alle sue avventure
calcistiche  su siti, tv locali e giornali.  Tanto ha
fatto la dirigenza per portare a conoscenza
degli sportivi locali la realtà Borgo San
Martino. In effetti ci sono state alcune settima-
ne, malgrado i risultati non favorevoli, che il
Borgo avesse un impatto mediatico superiore a
quello del Ladispoli, società che partecipa al
campionato di serie D.   Un resoconto finale
sicuramente positivo, un primo passo verso la
costruzione di un immagine a 360 gradi. " E'
quanto puntiamo a fare - esordisce il presiden-
te Lupi -  da parte nostra era un obbligo  inizia-
re a farci  conoscere attraverso la stampa loca-
le, che non smetterò di ringraziare perchè si è
rivelata un veicolo di informazione utile a chi
non era al corrente della nostra esistenza. Il
fatto di essere nel calcio da pochi anni con una

denominazione nuova ci ha penalizzati , ma
con dei contenuti informativi mirati e semplici
siamo riusciti ad ampliare la rete dei simpatiz-
zanti, e nei social  abbiamo registrato una cre-
scita significativa.  In cantiere abbiamo molti
progetti, il primo è quello di avvicinare la
comunità di Borgo San Martino alla squadra.
Devono essere orgogliosi di avere una società
che ha voglia di crescere"

Calcio e media, il Borgo San Martino conquista 
il primato di club più mediatico del comprensorio
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L’amministrazione comunale di Ladispoli infor-
ma che martedì 18 giugno alle ore 16, presso la
sala consiliare di piazza Falcone, è in programma
l’incontro pubblico sul tema “La realtà dell'istru-
zione degli adulti nel nostro territorio”. L’evento,
patrocinato dall’assessorato alla pubblica istru-
zione, si pone lo scopo di illustrare le molteplici
opportunità dell'Offerta Formativa del C.P.I.A.
“Giuseppe Foti” e degli istituti superiori con per-
corsi per gli adulti. “L’amministrazione di
Ladispoli – dice l’assessore alla pubblica istruzio-
ne, Lucia Cordeschi - è lieta di ospitare e promuo-
vere le attività del centro per la formazione degli
adulti attraverso l'offerta formativa del CPA
Giuseppe Foti ospitato nelle scuole di Ladispoli e

precisamente all'Istituto superiore Giuseppe Di
Vittorio. Plesso dove invitiamo le persone interes-
sate a recarsi per informazioni ed iscrizioni.
Auspichiamo una grande partecipazione dei cit-
tadini all’incontro a cui prenderà parte anche il
sindaco Alessandro Grando per portare il saluto
del Comune di Ladispoli”.

Finita la “fase uno” del progetto di riqualifica-
zione della zona nei pressi del Sanguinara, ora si
passa alla “fase due”. Riflettori puntati su
Piazza De Michelis. Da Palazzo Falcone è infatti
arrivata la determina dirigenziale che avvia di
fatto l’iter per la pubblicazione, successivamen-
te, della gara per l’individuazione del soggetto
che si occuperà di riqualificare la zona. I lavori
comprenderanno la manutenzione di tutte le
parti pavimentate e a verde. Inclusa nel proget-
to dei lavori anche l’area cani. I lavori dovranno
inoltre comprendere anche degli interventi sul-
l’area giochi non coperti da altri finanziamenti. I
lavori avranno una base d’asta di 60mila euro.
Opere, quelle di riqualificazione della zona, da

tempo attese dai residenti della zona. Troppe
volte, infatti, l’area è stata presa di mira da parte
dei vandali che hanno deturpato l’area. Bottiglie
di vetro vuote, rifiuti di ogni genere, giochi van-
dalizzati. Una situazione di degrado incessante
a cui spesso i residenti hanno provato a rispon-
dere con una pulizia volontaria della piazza.

Al via la riqualificazione 
di Piazza De Michelis 

Incontro sull’offerta formativa 
il 18 giugno in sala consiliare

Siete pronti a provare su strada,
quest’estate, monopattini elet-
trici, segway, monowheel e
hoverboard? La nostra rivolu-
zione per un futuro di mobilità
dolce, sostenibile e a impatto
ambientale zero prosegue.
Dopo gli incentivi per l’acquisto
di mezzi elettrici ed ibridi, per
una rete nazionale di colonnine
elettriche, per il rinnovo di
autobus cittadini con mezzi
green, inizierà a brevissimo
nelle città italiane la sperimen-
tazione della cosiddetta micro-
mobilità elettrica. Lo avevamo
promesso e lo stiamo realizzan-
do. Il Ministro Danilo Toninelli
ha definitivamente firmato il
decreto che serve perché i #sin-
daci possano iniziare a far usare
questi mezzi totalmente green
ai propri cittadini. È un traguar-
do importantissimo per garanti-
re una mobilità dolce e alterna-
tiva per fare, ad esempio, il tra-
gitto casa-scuola-lavoro. Nel
corso della stesura di questo
decreto ministeriale, in accordo
con Mise, Viminale e Comuni,
abbiamo accolto diverse sem-
plificazioni proposte e concor-

date con Anci, come ad esempio
sulla cartellonistica stradale.
Siamo molto orgoglioso del
risultato ottenuto: mettiamo in
atto una rivoluzione green
garantendo sicurezza per tutti
gli utenti della strada. Il decre-
to, che attua una norma inserita
in legge di Bilancio 2019, stabili-
sce limiti di velocità e aree
(come ad esempio piste ciclabili
e zone a 30 Km/h) entro i quali
i sindaci potranno far circolare
nelle strade delle proprie città,
inizialmente in fase di speri-
mentazione, mezzi come mono-
pattini elettrici, segway, mono-
wheel e hoverboard, attualmen-
te non previsti e regolamentati

dal nostro Codice della Strada,
e che quindi finora non poteva-
no circolare. Con il Movimento
5 stelle al Governo quello che
abbiamo sempre sognato si sta
trasformando in realtà. PS: La
sperimentazione non toglie
alcuna risorsa agli altri inter-
venti, necessari e in corso, per la
manutenzione delle nostre città,
come ad esempio il ripristino
del manto stradale. Stiamo
investendo, e tantissimo, in
manutenzione dell'esistente e in
rigenerazione urbana e non
intendiamo fermarci. Tanto per
citare qualche cifra: nel 2019
nuovi lavori Anas per rifaci-
mento pavimentazione stradale

da 800 milioni; stanziati 250
milioni per strade provinciali;
parte un investimento in ferro-
vie da 13,2 miliardi insieme a
Rfi; abbiamo avviato il piano
mobilità da 3,7 miliardi per il
rinnovo bus. 

Stop pedaggio per ambulanze
e mezzi di soccorso in genere
Con una circolare del Ministero
delle Infrastrutture e dei
Trasporti abbiamo chiarito a
tutte le concessionarie autostra-
dali, ribadendo una norma che
già esisteva, che devono essere
sempre esentati dal pagamento
dei pedaggi i veicoli di associa-
zioni di volontariato ed organi-
smi similari, come ad esempio
le ambulanze del 118 o i mezzi
per il trasporto di pazienti
oncologici e trasporto organi.
Una norma sacrosanta e di
buonsenso, che abbiamo voluto
ribadire, chiarendone il perime-
tro, per evitare, come avvenne a
Genova in quel tragico 14 ago-
sto, che i mezzi di soccorso
costretti a percorrere autostrade
si trovino anche a dover pagare
il pedaggio al casello.
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Il Movimento Cinque Stelle
per la micromobilità elettrica

Zona artigianale trasformata
in discarica a cielo aperto
Prima cambia l’olio al motore e poi getta
il contenitore vuoto tra l’erba. Cittadini su tutte le furie

Prima cambia l’olio al motore
della sua auto e poi si sbaraz-
za del contenitore vuoto get-
tandolo tra l’erba.
Un’immagine che fotografa la
vita quotidiana. Incivili che
continuano a non curarsi del
bene collettivo e che indistur-
bati fanno della città la propria
discarica a cielo aperto. Dopo
le spiagge, imbrattate con bot-
tiglie di vetro vuote, carta e
plastica, le aiuole cittadine,
ora a finire nella morsa degli
incivili è anche la zona artigia-
nale. Qui a imbrattare la zona
sono soprattutto gli automobi-
listi che si recano in zona.
Rimpinzano il motore con olio
nuovo e poi anziché portarsi a

casa il contenitore vuoto per
“consegnarlo” al mastello
della plastica, se ne sbarazza-
no tra l’erba dei campi. Una
situazione che non solo crea
danni all’ambiente ma anche
agli operatori commerciali che
in quella zona lavorano.

“L’impatto mediatico fortissi-
mo ottenuto dall’ordinanza del
sindaco Grando che impone il
primo stop al fumo sulle spiag-
ge di Ladispoli è la conferma
che abbiamo intrapreso la stra-
da giusta per garantire a resi-
denti e villeggianti una estate
all'insegna dell'ambiente e del
rispetto”.  Con queste parole il
Vice Sindaco e Assessore al
Demanio Marittimo, Avv.
Pierpaolo Perretta, commenta
la firma della ordinanza di
divieto di fumo e abbandono di
rifiuti di prodotti da fumo
emessa dal sindaco Grando. "I
mozziconi di sigaretta risultano
essere un vero e proprio flagel-
lo per i nostri mari - continua

Perretta - e secondo studi
recenti risultano essere il rifiuto
più presente e più inquinante
dei nostri mari. Una sola siga-
retta gettata in mare è sufficien-
te per contaminare un metro
cubo d’acqua: impossibile stare
a guardare. Quest'anno l'ordi-
nanza riguarda solo l'arenile in

prossimità della battigia (cioè
quella parte di spiaggia attigua
alla linea costiera sulla quale
batte l'onda e che deve essere
identificata con la fascia di are-
nile di 5 metri  destinati al libe-
ro transito ed ai mezzi di soc-
corso) e lo specchio acqueo di
competenza comunale (0-200

mt da riva). Dal prossimo anno
si andrà invece, anche attraver-
so un percorso condiviso con la
categoria che se vorrà potrà
dedicare degli spazi appositi ai
fumatori, verso un divieto di
fumo totale sulle nostre spiag-
ge. Naturalmente ci impegnere-
mo anche per una puntuale
verifica del rispetto di tale
Ordinanza sia attraverso la
Polizia locale che, ove possibile,
anche ricorrendo alle Guardie
ambientali che già stanno ope-
rando sul territorio con risultati
ottimali. Siamo tutti chiamati
ad una vera e propria rivolu-
zione dei nostri usi e costumi:
occorre infatti che tutti facciano
la propria parte per contribuire

attivamente alla riduzione dei
rifiuti che inquinano l'ambiente
e si riversano in mare e sulle
spiagge producendo danni gra-
vissimi all'ecosistema. Noi stia-
mo facendo la nostra parte. Il
nostro impegno come
Amministrazione - conclude
Perretta - è ora rivolto ad una
azione di contrasto all'utilizzo
della plastica monouso sulle
nostre spiagge e sulla quale si
sta lavorando in sinergia con
l'impresa balneare a cui va rico-
nosciuto di aver preso vera-
mente a cuore il problema.
Colgo l'occasione per comuni-
care che sabato 8 giugno 2019,
in occasione della Giornata
Mondiale degli Oceani indetta

all'Unesco, la Associazione
AMI (Ambiente Mare Italia) e
la Rappresentanza Italiana
della Comunità Europea, con la
collaborazione ed il Patrocinio
del Comune di Ladispoli, ha
organizzato un evento "Plastic
Free" finalizzato alla pulizia
delle spiagge e dei fondali di
Ladispoli. L'appuntamento, per
chi volesse unirsi e partecipare,
è alle ore 9.00 presso lo
Stabilimento La Baia di
Ladispoli. L'iniziativa si con-
cluderà presso la Spiaggia di
Torre Flavia dove si cercherà di
realizzare il primo Flash Mob
italiano Plastic Free. Ad eventi
così importanti non si può che
partecipare”.

“Dal prossimo anno divieto di fumo totale sulle spiagge”
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Aeroporto Fiumicino, intercettato
e arrestato corriere della droga:
nello stomaco aveva 100 ovuli di eroina 

Una piccola serra di marijuana 
in casa e dotata di tutti i confort: 
denunciata intera famiglia di Ardea

di Alberto Sava

Lo scalo portuale di
Civitavecchia continua la sua
crescita nel settore delle crocie-
re. Sono anni che il traffico cro-
cieristico ha l’indice puntato
verso l’alto e lo scalo di Roma
ha potuto godere di finanzia-
menti per tenere il passo del
business dei grandi numeri.
Quest’anno per il porto di
Roma transiteranno oltre 2
milioni di passeggeri e le pre-
visioni confermano che anche
nel futuro il trend è di crescita.
Il numero uno di Molo
Vespucci ha partecipato come
relatore alla tavola rotonda
organizzata da Assoporti, ICE
e UIR dal tema “Perché inve-
stire nei porti e negli interporti
italiani”. In trasferta a Monaco
per il Transport Logistic 2019,
il presidente dell’autorità di
sistema portuale del mar
Tirreno centro settentrionale,
Francesco Maria di Majo, sot-
tolinea l’importanza della logi-
stica a servizio del settore cro-

cieristico, in cui il porto di
Civitavecchia è leader in Italia
e, insieme a Barcellona, nel
Mediterraneo. Partendo dalla
posizione di leadership
dell’Italia nel Mediterraneo
come destinazione per le cro-
ciere in virtù della sua posizio-
ne geografica, delle condizioni
climatiche ideali e dell’immen-
so patrimonio artistico e cultu-
rale che offre un’ampia varietà
di scelta per i crocieristi, il pre-

sidente dell’AdSP evidenzia
come Civitavecchia inglobi
tutte queste caratteristiche che
fanno del porto di Roma lo
scalo dalle enormi potenzialità
su cui puntare attraverso una
razionale progettazione infra-
strutturale e adeguati investi-
menti da realizzarsi anche
nella zona retroportuale. “Il
porto di Civitavecchia que-
st’anno varcherà la soglia dei
2,5 milioni di passeggeri cro-

cieristi e considerando che,
secondo le previsioni, il settore
crocieristico continuerà ad
aumentare anche nei prossimi
anni, è necessario cogliere que-
sta opportunità per creare
nuove sinergie tra il porto e
l’area retroportuale, così come
dovrebbe accadere per tutti i
porti della penisola -sottolinea
il presidente dell’AdSP.
“Civitavecchia si sta sempre
più affermando come home

port e l’auspicio è quello di
poter incrementare e migliora-
re i servizi di ship chandling
grazie anche alla collaborazio-
ne con l’interporto di
Civitavecchia che, recentemen-
te acquisito da un gruppo
internazionale specializzato
nel settore della logistica,
otterrà sicuramente risultati
tali da contribuire all’ulteriore
sviluppo dei traffici portuali,
non solo ortofrutticoli. Come
AdSP - continua di Majo - pun-
teremo, quindi, sulla logistica
che dovrà svolgere un ruolo
centrale nelle attività e nelle
operazioni che riguardano un
settore in continua crescita ed
evoluzione quale è quello cro-
cieristico”. “La prossimità
delle piattaforme logistiche ai
porti, come nel caso di
Civitavecchia in cui l’interpor-
to si trova a soli 2 km dal
porto, rappresenta, infatti, un
fattore determinante per
implementare le attività logi-
stiche del settore, per cui è fon-
damentale che la catena di

approvvigionamento crocieri-
stico sia potenziata da un forte
corridoio logistico intermodale
che colleghi le aree di carico
alle banchine stesse”, precisa il
presidente dell’AdSP. “E’ evi-
dente, quindi, quanto sia, oggi,
necessario che i porti italiani
raccolgano queste nuove sfide
imposte dal settore crocieristi-
co adeguandosi non solo con
infrastrutture idonee ad acco-
gliere navi da crociera di gran-
di dimensioni, nuovi terminal
crociere e un’attenzione parti-
colare all’ambiente ma anche
attraverso una maggiore offer-
ta di servizi di trasporto sia
lato passeggeri che lato merci”,
conclude di Majo. Tutte sfide
che il porto di Civitavecchia ha
anticipato con la recente
costruzione di uno dei termi-
nal crociere più grandi d’
Europa e con la politica di
incentivi per gli armatori che
utilizzano una tecnologia eco-
compatibile adottata dal presi-
dente dell’Autorità di Sistema
Portuale. 

Una piccola serra dotata di
tutti i confort e gli strumenti
per far crescere sane e forti le
piante di marijuana e, alato, la
“lavagna del fattore, un detta-
gliato vedemecum con tanto
di tabelle e disegni esplicativi
su come trattare le piante nel
corso della loro “gestazione”.
E’ ciò che hanno scoperto i
Carabinieri della Stazione di
Torvaianica in casa di una
tranquilla e insospettabile
famiglia del posto. I militari
hanno fatto scattare le denun-
ce a piede libero per detenzio-
ne ai fini di spaccio di sostan-
ze stupefacenti nei confronti
di padre di 63 anni, madre di
59 anni e i due figli di 21 e 26
anni, tutti incensurati, che
avevano allestito in una stan-
za della loro abitazione una
serra per la coltivazione di
piante di cannabis indica. I
Carabinieri, durante un posto
di controllo eseguito nella cit-
tadina del litorale, in via delle
Orchidee, hanno fermato per
un controllo il 63enne, in quel

momento in compagnia del
figlio più piccolo, trovandoli
in possesso di 5 gr. di hashish.
A quel punto i militari hanno
esteso le verifiche nella loro
abitazione ubicata ad Ardea:
l’ispezione nell’appartamento
ha permesso ai Carabinieri di
rinvenire altri 40 gr. di
hashish e 40 gr. di marijuana,
ma la vera sorpresa era nasco-
sta nel ripostiglio. Aperta la
porta dello stanzino, i militari
si sono trovati di fronte una

piccola serra di marijuana
organizzata con lampade
ultravioletti, umidificatori,
sistema di irrigazione auto-
matico. Appesa al muro era
presente anche la “lavagna
del fattore” su cui erano indi-
cati tutti i procedimenti neces-
sari a far crescere rigogliose le
piante di marijuana. In casa
sono stati ritrovati, inoltre, fer-
tilizzanti e concimi necessari
per la mini coltivazione e un
bilancino di precisione.

Nel corso di alcuni controlli effettuati all’inter-
no dell’aeroporto Intercontinentale Leonardo
da Vinci, i Carabinieri della Compagnia
Aeroporti di Roma hanno arrestato in flagranza
di reato un cittadino nigeriano, di 34 anni, con
precedenti, con l’accusa di traffico e detenzione
illecita di sostanze stupefacenti. In particolare,
lo straniero giunto all’alba a Roma con un volo
da Addis Abeba, dopo il controllo dei docu-
menti, è stato notato dai Carabinieri in atteggia-
mento visibilmente sofferente e per questo
motivo è stato accompagnato presso il pronto
soccorso dell’ospedale Grassi di Ostia per esse-
re sottoposto ad approfonditi. A seguito del

controllo, i medici hanno appurato che il nige-
riano aveva nello stomaco un numero impreci-
sato di ovuli. Per questo motivo è stato tratte-
nuto presso la struttura ospedaliera per consen-
tirgli di liberare completamente tutti gli ovuli,
vista la loro pericolosità. I Carabinieri hanno
così potuto accertare che il 34enne aveva inge-
rito 100 ovuli contenenti eroina, per un peso
superiore ai 1200 g che sono stati sequestrati.
L’arrestato al termine degli accertamenti sani-
tari è stato dimesso dal pronto soccorso e con-
dotto presso la casa circondariale di
Civitavecchia, a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria.

Monaco - Il numero uno di Molo Vespucci al Transport Logistic 2019

‘Civitavecchia, il porto di Roma 
su cui puntare gli investimenti’

Francesco Maria di Majo: “Italiana, insieme a Barcellona, 
la leadership del settore crocieristico nel Mediterraneo”
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Da lunedì 3 giugno p.v. gli
archeologi della missione
internazionale, che insieme ai
volontari del GATC (Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite - onlus), volontari per
l’Archeologia ed i Beni
Culturali, stanno riportando
alla luce, dal 2010, con la
supervisione della
Soprintendenza Archeologica,
l’antica colonia romana di
Castrum Novum illustreranno
al pubblico le ultime scoperte,
la storia e l’archeologia del sito.
Le visite, che saranno effettua-
te a scavo in corso, si terranno,
per tutto il mese di Giugno,
durante tutta la settimana dal
lunedì al venerdì incluso una
di mattina alle ore 10,30 ed una
di pomeriggio alle ore 15,00
per riprendere poi, da Luglio
ad Ottobre, solo nelle ultime
domeniche dei rispettivi mesi
una alle ore 11,00 ed una alle
ore 12,00; le suddette visite
sono totalmente gratuite.
L’ingresso al sito archeologico
di Castrum Novum è in via
Aurelia n.613 al km.64,300
della via Aurelia. Castrum
Novum nacque come oppi-
dum (città fortificata) al tempo
della Prima Guerra Punica
quando Roma, temendo l’inva-
sione dal mare di Cartagine
che era la potenza egemone di
tutto il Mediterraneo, creò ad
hoc dei presidi costieri fortifi-
cati (vds. ad es. Pyrgi - castello
di Santa Severa-  ed Alsium -

castello Odescalchi a Palo) che,
come a Castrum Novum, nel
momento della maggior ten-
sione con i Punici si avvalsero
di vere e proprie guarnigioni
che contarono su di un organi-
co fisso di almeno trecento
legionari pronti, alla bisogna,
ad essere rapidamente integra-
ti da altra forza militare prove-
niente direttamente  dalla Città
Eterna (Aeterna Urbs, vds.
Tibullo - ndr). Ovviamente,
come in tutti questi casi, supe-
rato il “problema” cartaginese,
Castrum Novum divenne una
vera e propria cittadina come
dimostrato dai vari ritrova-
menti effettuati  oltre a quelli
“primigeni” dell’iniziale forti-
lizio (mura difensive di tre
metri di larghezza, murature
delle varie caserme con le rela-
tive stanze, succedutesi nel
tempo, la cisterna, il pozzo e
quant’altro necessario alla
difesa del presidio ed al suo
sostentamento spicciolo. Fra
l’altro di fronte sul mare c’è un
sistema di peschiere (protette,
nel mare più esterno, da un
muraglione di un centinaio di
metri)  che, insieme a quelle di
Torre Astura, sono le più gran-
di finora rinvenute nel Tirreno
e quindi con ottime proteine
(curioso anche il ritrovamento
di molti gusci di patelle all’in-
terno delle mura difensive a
ridosso delle caserme)  a porta-
ta di mano e, (ecco i carboidra-
ti), con un immediato entroter-

ra votato alla coltivazione del
grano; fra l’altro, essendo con-
siderata, tutta la zona, uno dei
più importanti “granai” vicino
a Roma ) annoverano anche i
resti di case, di strade in basoli,
di piazze pedonali, di un tea-
tro,di mosaici vari, di porte
d’accesso (in particolare quella
est) e poi resti di anfore e vasel-
lami e monete, insieme a varie
tombe, non solo di adulti, den-
tro e fuori delle mura risalenti
ai vari periodi storici che ha
vissuto la città. La quale,
comunque, fu abitata per quasi
700 anni in quanto la Prima

Guerra Punica risale al 264 a.C.
mentre il “sacco”, anche ivi
perpetrato, da parte dei
Visigoti di Alarico è del 410
p.C. e da lì in poi (come stava
avvenendo per tutto l’impero
romano) Castrum Novum
decadde molto rapidamente,
tanto è vero che il poeta e scrit-
tore Rutilio Namaziano nel 417
p.C., in navigazione costiera
(lei vie terrestri erano ormai
troppo pericolose) per tornare
nella sua Gallia, nel De Redito
Suo (Il Suo Ritorno) la cita
come un luogo in rovina ma
ancora geograficamente come

un’ ottimo approdo conside-
rando il suo essere a ridosso di
Capo Linaro che ancora, a tut-
t’oggi, lo protegge dai venti da
sud (lo scirocco ed, in partico-
lare, il molto più insidioso
libeccio). A proposito del mare
c’è da sottolineare quanto è
stato rivenuto, dal punto di
vista archeologico, proprio
sotto la via Aurelia, sul taglio
della linea costiera, ma anche
in acqua con anche tanto di
etrusco a dimostrazione che il
luogo era frequentato, in
maniera piuttosto importante,
da questi progenitori deggli

antichi romani. Recentemente
gli scavi di Castrum Novum
sono stati anche visitati dal
presidente del FAI, il noto
archeologo di fama internazio-
nale prof. Andrea Carandini,
che si è complimentato a
lungo, per l’ottimo lavoro fatto
in loco fino ad ora, con il suo
collega archeologo dr. Flavio
Enei che è, sia come direttore
del Museo Civico di Santa
Marinella ( Museo del Mare e
della Navigazione Antica) che
come direttore di tutta l’area
museale del castello di Santa
Severa (dove, come è noto, ha
sede anche il suddetto Museo
del Mare) fin dall’inizio, il
coordinatore di tutti gli scavi
archeologici di Castrum
Novum; il quale, insieme alla
sottostante domus romana a
pianta quadrata ( che viene
anche nomata come domus
piscator - la casa del pescatore
- per il gran numero di ami e di
aghi per riparare le reti ivi
ritrovati in promiscuità a tante
altre cose, andrà a formare il
relativo Parco Archeologico
come recentemente ribadito
dal sindaco di Santa Marinella
avv. Pietro Tidei. Gli interessa-
ti alle visite gratuite a Castrum
Novum possono telefonare,
per informazioni e prenotazio-
ni, al Gruppo Archeologico del
Territorio Cerite - onlus al
castello di Santa Severa al
numero 3923025990.

a.g.

Da lunedì 3 giugno iniziano le visite
guidate e gratuite agli scavi
archeologici  di Castrum Novum
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Forze Armate, ieri 205°
Annuale Fondazione
dell’Arma dei Carabinieri
Nella mattinata di ieri, il
Comandante Generale
Giovanni Nistri ha reso omag-
gio ai Caduti deponendo una
corona d’alloro al Sacrario del
Museo Storico dell’Arma.
Subito dopo si è recato al
Quirinale dove, con una rap-
presentanza di Carabinieri,
comprendente i Vertici del
Comando Generale e persona-
le delle varie organizzazioni
dell’Arma, è stato ricevuto dal
Presidente della Repubblica.
Sempre nel pomeriggio di ieri
a Roma, all’interno della
Caserma “Salvo D’Acquisto”
di Tor di Quinto, si è svolta la
cerimonia alla presenza di
Autorità parlamentari e di
governo, di esponenti delle
Magistrature e del
Comandante Generale. La
cerimonia, iniziato verso le ore
18:00, ha avuto il primo
momento di grande impatto
con lo schieramento di tre
Reggimenti di formazione
rappresentativi di tutte le
componenti dell’Arma, che
che è stato passato in rassegna
dal Ministro della Difesa
Elisabetta Trenta. Quindi

sono state consegnate alla
Bandiera di Guerra dell’Arma
dei Carabinieri la Medaglia
d’Oro al “Merito Civile” per le
reiterate prove di valore offer-
te dal Gruppo di Intervento
Speciale - G.I.S. nel contrasto
alla minaccia dell’eversione
interna, del terrorismo inter-
nazionale e della criminalità
organizzata, e quella d’Oro
dei Benemeriti della Cultura e

dell’Arte per l’incisiva azione
diretta alla salvaguardia dei
beni artistici e archeologici
nazionali svolta in cinquan-
t’anni di attività dal Comando
per la Tutela del Patrimonio
Culturale. Poi è stata la volta
delle “Ricompense” ai
Carabinieri che si sono distin-
ti per atti di valore nel servizio
e del “Premio Annuale”, che
andrà a sei Comandanti di

Stazione particolarmente
impegnati sul territorio. Dopo
la sfila d’uscita dei Reparti il
4° Reggimento Carabinieri a
Cavallo ha eseguito lo Storico
Carosello Equestre, per rievo-
care la “Carica di Pastrengo”
del 1848 con la quale i
Carabinieri, nella Prima
Guerra d’Indipendenza, sal-
varono la vita a Carlo Alberto
circondato dagli Austriaci.

Via Cassia: individuato e denunciato, “pirata”
che scappò dopo aver investito un motociclista

Fernandez, hanno individuato il pirata della strada che il 23 marzo scorso
sulla via Cassia, aveva travolto un motociclista, un Agente della Polizia di
Stato. Il motociclista sin da subito apparso in gravissime condizioni e privo
di sensi, è stato trasportato presso il pronto soccorso del Policlinico Agostino
Gemelli con fratture multiple. Una volta risvegliatosi non ricordava nulla
dell’accaduto e, dopo due settimane di ricovero e un intervento chirurgico è
stato dimesso. Alcuni testimoni che avevano assistito al sinistro avevano for-
nito agli agenti la descrizione dell’autovettura che si era data alla fuga e i
tratti somatici del conducente. Dopo complesse indagini gli investigatori,
analizzando una lista di migliaia di automobili, setacciata in modo capilla-
re, sono risaliti ad un’autovettura intestata ad una cittadina peruviana resi-
dente vicino al luogo dell’incidente. Accertato che l’intestataria aveva cam-

biato residenza proprio nel periodo del sinistro stradale, dopo una serie di
accertamenti, gli agenti del Commissariato Borgo hanno individuato all’in-
terno di un’abitazione, sempre in zona Roma Nord, il pirata della strada.
L’uomo, un cittadino peruviano di 43 anni, rintracciato dai poliziotti, ha
subito ammesso le proprie responsabilità rivelando la posizione dell’auto-
vettura che era stata abbandonata e nascosta all’interno di un deposito, visi-
bilmente danneggiata e successivamente posta sotto sequestro. I due, mari-
to e moglie, entrambi a bordo dell’automobile al momento dell’incidente,
sono stati quindi condotti presso gli uffici del commissariato Borgo. L’uomo
è stato denunciato per lesioni gravi e con la moglie anche per omissione di
soccorso. Lo straniero ha ammesso anche di essere fuggito e di aver guida-
to sprovvisto di patente e copertura assicurativa.

I Carabinieri della Stazione Roma
Tor Bella Monaca hanno dato ese-
cuzione ad un provvedimento di
sospensione della licenza, con
conseguente chiusura, per 30 gior-
ni, di un pub in zona Torrenova. Il
provvedimento, emesso dal
Questore di Roma, scaturisce
dalla proposta avanzata dai
Carabinieri lo scorso 24 aprile,
quando al termine di un servizio
di osservazione erano finiti in
manette i due gestori, una coppia
di coniugi romani. In quella occa-
sione i militari accertarono che
all’interno del locale i due spaccia-
vano sostanze stupefacenti.
Inoltre, i quotidiani controlli ese-
guiti dai Carabinieri della

Stazione di Roma Tor Bella
Monaca hanno anche permesso di
appurare l’assidua frequentazio-
ne del pub da parte di numerosi
soggetti con precedenti penali.

Torrenova: Chiuso pub
per spaccio, arrestati gestori 

Metro A, a breve partiranno
lavori di manutenzione
straordinaria. Raggi: “Disagi
saranno minimi e garantiremo
maggiore efficienza del servizio

La linea A della metropolitana
di Roma Capitale sarà interes-
sata da lavori di rinnovo del-
l’infrastruttura ferroviaria nel
periodo estivo. Con l'obiettivo
di minimizzare i disagi per gli
utenti i lavori verranno esegui-
ti su determinate tratte della
linea A nei soli fine settimana
dall’8 giugno al 21 luglio. A
partire, invece, dal 4 agosto, i
lavori avranno ad oggetto trat-
te più lunghe con un’interru-
zione fino al 25 agosto sul per-
corso interessato. “Saranno
realizzati interventi importan-
ti, attesi da anni, utili a rinno-
vare la linea metropolitana. Le
operazioni di ammoderna-
mento prevedono lavori sul-
l’infrastruttura che andranno a

migliorare il servizio, garan-
tendo maggiore sicurezza per
gli utenti del trasporto pubbli-
co della nostra città”, dichiara
la sindaca di Roma, Virginia
Raggi. “Una manutenzione
straordinaria che garantirà
maggiore efficienza del servi-
zio. Cantieri programmati in
modo da ridurre al minimo i
disagi per l’utenza. La linea,
infatti, sarà solo parzialmente
interrotta, perché i lavori ver-
ranno effettuati a tratte alterne.
In base al cronoprogramma
delle attività è stato quindi
definito e programmato il ser-
vizio sostitutivo con navette
dedicate”, dichiara l’assessora
alla Città in Movimento, Linda
Meleo.

Questa notte, nel corso di nor-
mali controlli, i Carabinieri
del Nucleo Radiomobile di
Roma hanno arrestato un
romano di 43 anni, con prece-
denti, e una 33enne, origina-
ria di San Giovanni Rotondo,
incensurata, con l’accusa di
resistenza, minaccia e lesioni
a pubblico Ufficiale. 
I militari, nel transitare in via
Prenestina, hanno notato la
coppia discutere sulla strada
animatamente ed hanno così
deciso di fermarsi per verifi-
care cosa stesse succedendo.
Alla vista dei militari i due
hanno avuto una reazione del
tutto inaspettata, scagliandosi

contro i militari minacciando-
li, aggredendoli verbalmente
e colpendoli con calci e pugni.
Al termine della colluttazione
i Carabinieri hanno avuto la
meglio e li hanno ammanetta-
ti. Successivamente a seguito
delle perquisizioni personali
i due sono stati trovati anche
in possesso di alcune dosi di
cocaina e hashish, motivo per
il quale sono stati segnalati al
Prefetto e successivamente
sono stati condotti in caser-
ma. Su disposizione
dell’Autorità Giudiziaria i
due sono stati trattenuti in
caserma, in attesa del rito
direttissimo.

Dopo diverbio aggrediscono
carabinieri: coppia arrestata

Questa notte, per motivi che sono
ancora oggetto d’indagine, un
uomo di 59 anni ha sparato alcuni
colpi di pistola, regolarmente
detenuta, contro il vicino di casa
colpendolo ad una spalla. Dai
primi accertamenti il 59enne,
agendo sui contatori, avrebbe
staccato l’energia elettrica a casa
della vittima per indurlo ad uscire
dal proprio appartamento. La per-
sona ferita è stata trasportata in
ospedale in codice giallo, non
corre pericolo di vita e sarà opera-
to alla spalla ferita. Le pattuglie
della Polizia di Stato, intervenute
pochi istanti dopo la sparatoria,
hanno recuperato l’arma sul posto
mentre l’aggressore, che si era

allontanato dal palazzo, si è pre-
sentato presso il commissariato
San Lorenzo. Il 59enne è stato
arrestato con l’accusa di tentato
omicidio. Sono tuttora in corso le
indagini del commissariato San
Lorenzo a cui partecipa una squa-
dra della Polizia Scientifica.

San Lorenzo: spara al vicino
di casa e poi si costituisce



10 • Speciale Sanità laVocegiovedì  6 giugno 2019

L’azienda Ospedaliera di Padova
si riconferma prima per volume
di trapianti di rene (tenendo
conto anche di quelli pediatrici
che, nel caso di Padova, sono
segnalati separatamente nel
Report 2018 del CNT). Al 2°
posto, c'è il Presidio Ospedaliero
Molinette - A.O.U. Città della
Salute e della Scienza di Torino, al
3° l’Ospedale Borgo Trento -
Azienda Ospedaliera
Universitaria Integrata di Verona
e al 4° il Policlinico Sant’Orsola-
Malpighi di Bologna. Entra in
classifica e si posiziona 5°, infine,
il Policlinico Umberto I di Roma.
L’Azienda Ospedaliero
Universitaria Pisana - stabilimen-
to di Cisanello - di Pisa conquista
la prima posizione per numero di
trapianti di fegato. Seguono il
Presidio Ospedaliero Molinette -
A.O.U. Città della Salute e della
Scienza di Torino, l’Azienda
Ospedaliera di Padova,
l’Ospedale Papa Giovanni XXIII
di Bergamo e il Grande Ospedale
Metropolitano Niguarda di
Milano. Il Grande Ospedale
Metropolitano Niguarda di
Milano si aggiudica anche il 1°
posto per volume di trapianti di
cuore. Al 2° c’è l’Azienda
Ospedaliera di Padova, al 3°
l'Azienda Ospedaliera
Universitaria Santa Maria della
Misericordia di Udine mentre al
4°, pari merito, si posizionano il
Presidio Ospedaliero Molinette -
A.O.U. Città della Salute e della
Scienza di Torino e l’Ospedale
Papa Giovanni XXIII di Bergamo.
Il Presidio Ospedaliero Molinette
- A.O.U. Città della Salute e della
Scienza di Torino avanza di una
posizione e conquista il 1° posto
per numero di trapianti di polmo-
ne. Seguono l’Ospedale Maggiore
Policlinico - Clinica Mangiagalli
di Milano, l’Azienda Ospedaliera
di Padova e l’Azienda
Ospedaliera Universitaria Senese
di Siena. In quinta posizione, pari
merito, entrano in classifica
l'Ospedale Papa Giovanni XXIII
di Bergamo e l’Ospedale
Policlinico San Matteo di Pavia.
L’Azienda Ospedaliera di
Padova, infine, avanza di due
posizioni e si aggiudica il 1° posto
per volume di trapianti di pancre-
as e cellule pancreatiche. Al 2° c'è
l’Ospedale San Raffaele di Milano
- Gruppo San Donato di Milano,
al 3° l'Azienda Ospedaliero
Universitaria Pisana - stabilimen-
to di Cisanello - di Pisa, al 4° il
Grande Ospedale Metropolitano
Niguarda di Milano e al 5° il
Presidio Ospedaliero Molinette -
A.O.U. Città della Salute e della
Scienza di Torino. Trapianti
pediatrici: in quali ospedali ven-
gono eseguiti “Quello delle dona-
zioni e dei trapianti in età pedia-

trica è uno degli ambiti più com-
plessi da gestire sia per ragioni
cliniche sia per implicazioni emo-
tive e familiari. Nel nostro Paese,
il programma dedicato viene
coordinato a livello nazionale dal
Centro nazionale trapianti opera-
tivo. Anche su un fronte così dif-
ficile il lavoro del CNT ha contri-
buito a fare della rete trapiantolo-
gica italiana un modello di effi-
cienza”, spiega il Direttore del
Centro Nazionale Trapianti
Massimo Cardillo. I trapianti
pediatrici effettuati nel 2018 in
Italia sono stati 136: 63 di fegato
(29 interi e 34 split), 51 di rene, 19
di cuore e 9 di polmone. Sono 12
gli ospedali italiani in cui vengo-
no eseguite questo tipo di opera-
zioni. I primi per volume di attivi-
tà sono: l’Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù di Roma (37),
l’Ospedale Papa Giovanni XXIII
di Bergamo (33), l’Azienda
Ospedaliera di Padova (21),
l’Ospedale San Martino di
Genova (13) e l’Ospedale
Maggiore Policlinico - Clinica
Mangiagalli di Milano (8).
Seguono l’ISMETT – Istituto
Mediterraneo per i Trapianti e le
Terapie ad Alta Specializzazione
di Palermo, il Presidio
Ospedaliero Molinette - AOU
Città della Salute e della Scienza
di Torino, l’Ospedale Sant’Anna -
A.O.U. Città della Salute e della
Scienza di Torino, il Consorziale
Policlinico di Bari, il Grande
Ospedale Metropolitano
Niguarda di Milano, il Policlinico
Umberto I di Roma e l’Azienda
Ospedaliera Universitaria Santa
Maria della Misericordia di
Udine. Come scegliere la struttu-

ra in cui sottoporsi all’intervento?
Il paziente che necessita di un tra-
pianto ha diritto di esprimere una
preferenza riguardo al centro in
cui intende essere operato. Per
tutti gli organi, con una sola ecce-
zione, è prevista un’unica regi-
strazione in lista di attesa in una
struttura a scelta del Paese. Solo
per il rene le iscrizioni possono
essere due: in un centro trapianti
della Regione di residenza e in un
altro a scelta sul territorio nazio-
nale. “Il numero d’interventi
annuali eseguiti da una struttura
è un fattore importante da consi-
derare al momento di decidere,
perché indicativo dell’esperienza
maturata dal centro. Su
www.doveecomemicuro.it sono
disponibili i dati sui volumi - resi
pubblici dal Sistema Informativo
Trapianti - aggiornati al 2018. Il
sito consente di operare un con-
fronto non solo in base al numero

di trapianti, ma anche alla vici-
nanza a casa, altro aspetto da non
trascurare perché permette di
agevolare le operazioni di tra-
sporto non appena l'organo è
disponibile”, spiega Elena
Azzolini, medico specialista in
Sanità Pubblica e membro del
comitato scientifico del portale
www.doveecomemicuro.it. In
calo le liste di attesa Una buona
notizia per chi aspetta un organo
è la riduzione per la terza volta
consecutiva del numero di
pazienti in lista di attesa. Al 31
dicembre del 2018, il totale dei
registrati ammontava a 8.713 con-
tro gli 8.743 di un anno prima. A
essersi ridotte, in particolare,
sono le liste per il rene (da 6.683
pazienti a 6.545: -2,1%), per il
cuore (da 741 a 716: -3,4%) e per il
pancreas (da 262 a 247: -5,7%).
Quella per il fegato è rimasta pra-
ticamente invariata (da 989 a 990)

mentre quella per il polmone è
l’unica ad aver subìto un lieve
aumento (da 354 a 363: +2,5%).
Alcuni passi avanti sono stati
fatti, quindi, rispetto al 2017,
quando l’unica lista a registrare
una riduzione era quella per il
rene (da 6842 a 6683: -2,3%). “Sul
calo generalizzato delle liste
intervengono diversi fattori: sicu-
ramente il primo è l’aumento dei
trapianti, cresciuti del 20% negli
ultimi 5 anni. 
C’è poi una diminuzione degli
ingressi in lista, come nel caso del
cuore: nel 2018 questi pazienti
sono calati del 21%, probabilmen-
te anche per un maggior uso dei
VAD, i sistemi di assistenza mec-
canica al circolo. La realizzazione
e l’implementazione dei registri
delle insufficienze d’organo, pre-
vista nei prossimi anni, ci aiuterà
a misurare meglio l’intera platea
dei malati potenzialmente curabi-

li con il trapianto”, precisa il
direttore del Centro Nazionale
Trapianti. Quanto al tempo
medio di attesa, è di circa 3,3 anni
per il rene; 1,6 per il fegato; 3,4 per
il cuore; 2,6 per il polmone e 4,3
per il pancreas. Trapianti a cuore
fermo: registrano +46,9% Il
numero dei pazienti in lista di
attesa potrebbe ulteriormente
calare in futuro grazie ai trapianti
a cuore fermo, una delle sfide
principali in cui è impegnata la
Rete Nazionale Trapianti.
Quest’attività è in crescita netta:
gli accertamenti con criteri cardia-
ci eseguiti nel 2018, infatti, sono
stati 73 (+32,7% rispetto al 2017)
mentre i trapianti effettuati sono
passati da 32 a 47 (+46,9%). “La
donazione a cuore fermo (DCD) è
certamente una delle prospettive
di crescita della rete trapiantolo-
gica. Il numero di potenziali
donatori accertabili con questa
tecnica, infatti, è molto elevato, e
se anche solo una quota venisse

segnalata, ciò si tradur-
rebbe in un consistente
aumento degli organi tra-
piantabili, come dimo-
strato dalle esperienze
fatte in Francia, Spagna e
Regno Unito”, spiega
Massimo Cardillo. Il fatto
è che in Italia la normati-
va sull’accertamento di
morte per arresto cardia-
co è molto diversa rispet-
to a quella del resto del
mondo. In molti Paesi, il
tempo di verifica del trac-
ciato elettrocardiografico
è di 5-10 minuti, mentre
in Italia è di 20 minuti,
cosa che rende di fatto
più difficile - anche se
comunque possibile -
quest’attività. “I dati
riportati dalla comunità
scientifica internazionale
confermano che la certez-

za della morte di un soggetto è
garantita anche con tempi di
osservazione inferiori. Detto ciò,
siamo riusciti, rimanendo nei vin-
coli fissati dalla legge, a garantire
una buona qualità degli organi
prelevati grazie a una gestione
accurata del potenziale donatore.
Il rischio di danno ischemico,
inoltre, è stato limitato mediante
l’utilizzo di sistemi di assistenza
cardiocircolatoria extracorporea
dopo l’accertamento di morte e
con l’utilizzo delle tecniche di
riperfusione degli organi dopo il
prelievo. Questo approccio rende
estremamente aperta la possibili-
tà di un incremento progressivo
dei volumi di donazione e tra-
pianto a cuore fermo, di un
aumento del numero di organi
utilizzabili e di una diminuzione
del rischio di complicanze o di
fallimento del trapianto”.

Trapianto d’organi:
le classifiche degli ospedali
italiani per volume di attività 



L’influencer marketing si sta
guadagnando sempre di più
una voce ben distinta nel
budget marketing delle
aziende italiane, grandi o
piccole che siano. Ma non
deve essere una scelta
improvvisata, perché il
panorama del settore è ricco
di insidie e di operatori o
influencer poco professiona-
li che oltre a rovinare il mer-
cato rischiano di creare
danni agli investitori. Il fatto
che l’Autorità Garante della
Concorrenza e del Mercato
che opera come organo di
controllo a tutela del consu-
matore abbia ricevuto dal
2017 oltre 10.000 segnalazio-
ni su spot, immagini e conte-
nuti diffusi sui social net-
work che contenevano pub-
blicità occulta dà l’idea come
sia facile sbagliare. Di questo
si è parlato al convegno
appena concluso “E’ tutta
pubblicità’” promosso da
Asseprim che ha visto una
vasta partecipazione di pub-
blico Non solo le grandi
aziende, ma anche le PMI e
addirittura le start up inve-
stono oggi negli influencer.
Un mercato in continua
ascesa, come ha evidenziato
Riccardo Martoriello, di
Rima Comunicazione nel
suo intervento, che secondo
le previsioni degli analisti di
Mediakix sarà in grado di
raggiungere nel 2020 valori
compresi tra i 5 e i 10 miliar-
di. Ma per affrontare al
meglio questo nuovo merca-
to non è conveniente per le

aziende improvvisarsi nella
strategia e nella scelta dei
personaggi da coinvolgere
per la propria campagna
pubblicitaria. Non è una
scelta facile né scontata come
ha spiegato Simone Pepino
di Hoopygang, la piattafor-
ma che raccoglie in un gande
database oltre 8000 influen-
cer in Italia. Uno strumento
in grado non solo di quanti-
ficare la reale fanbase degli
influencer, ma che permette
di valutare attraverso
un’analisi dettagliata dei
contenuti gli influencer più
adatti a seconda della tipolo-
gia del prodotto, del target
da raggiungere, dei ritorni di
investimento che si vogliono
ottenere. E non è solo una
questione di ottimizzazione

dell’investimento, perché
una scelta sbagliata o una
cattiva gestione dell’influen-
cer può addirittura risultare
controproducente per il
brand. Senza comunque
dimenticare le regole neces-
sarie per non rischiare di
incappare nelle sanzioni che
già sono in vigore anche in
Italia come hanno spiegato
nei loro interventi gli avvo-
cati Paolina Testa Partner
FTCC e Marco Vincenti
Partner SLED“Esistono già
numerose leggi che regola-
mentano la comunicazione
pubblicitaria “tradizionale”
e che valgono applicate
comunque anche per la rete.
Dal divieto di pratiche com-
merciali scorrete, alla pub-
blicità ingannevole, la con-

correnza sleale, i diritti di
immagine, d’autore, il codi-
ce di autodisciplina pubblici-
taria, la protezione dei dati
personali. Anche se è vero
che non c’è ancora un qua-
dro normativo specifico per i
social”, ha commentato al
margine dei lavori Umberto
Bellini Vicepresidente
Confcommercio Milano e
Presidente Asseprim.Un
panorama di leggi di cui
bisogna tener conto. Lo ha
ben sottolineato l’intervento
conclusivo di Silvia Pittatore
- della Direzione Generale
Autorità Garante della
Concorrenza e del Mercato.
L’azione dell’Autorità fino
ad oggi è stata quella di
voler prevenire prima anco-
ra di curare. Attraverso
un’opera di “moral sua-
sion”, partita nel 2017, è
stato fatto passare chiara-
mente il messaggio per cui la
pubblicità illecita è tale in
qualsiasi forma o qualsiasi
canale si manifesti. La tra-
sparenza non solo e utile
all’influencer per accrescere
la fiducia dei propri follo-
wer, ma è la base di una cor-
retta comunicazione pubbli-
citaria. E la pubblicità deve
essere chiaramente ricono-
scibile anche nei social net-
work attraverso l’utilizzo di
hastag specifici che rendono
evidente qualsiasi partecipa-
zione ad attività di sponso-
rizzazione. E questo a tutela
non solo dell’influencer, ma
anche delle aziende che
investono.

Parliamo
di INFLUENCER

a cura di Francesco Rossi
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La marcia di avvicinamento
all’Europeo si arricchisce con un
ulteriore e significativo “tassel-
lo”. Nella cornice di uno dei più
importanti e prestigiosi eventi
sportivi europei del prossimo
anno, infatti, la Federazione
Italiana Giuoco Calcio promuove
e coordina il Programma
“Volontari UEFA Euro 2020” a
Roma: sono oltre 1.000 i
Volontari che saranno selezionati
e formati per partecipare alle atti-
vità allo stadio Olimpico di Roma
e presso le sedi ufficiali della
UEFA. Sarà Gianluca Vialli, in
qualità di ambasciatore dell’ini-
ziativa, a sostenere ed accompa-
gnare i volontari nel loro percor-
so. Il Programma si inserisce in
un progetto di più ampio respiro
promosso dalla FIGC, che punta
a rendere l’attività di volontaria-
to un fattore di integrazione e
inclusione per tutti coloro che
desiderano avvicinarsi, mossi da
passione o curiosità, al mondo
del calcio. L’obiettivo è creare
una “legacy” duratura per il
volontariato sportivo in Italia, a

conferma dell’alto valore sociale
di iniziative del genere. Gli inte-
ressati possono candidarsi com-
pilando il modulo online sul sito
dedicato (www.volontariro-
ma2020.it): il processo di iscrizio-
ne ha una durata di circa 30
minuti e rappresenta l’occasione
per raccontare esperienze, aspet-
tative e motivazioni che spingo-
no a intraprendere un percorso
nel mondo del volontariato spor-
tivo. Una volta vagliate le candi-
dature, tra luglio e ottobre 2019 il
Team Volontari organizzerà oltre
1.600 colloqui di selezione a
Roma. L’obiettivo sarà quello di
incontrare di persona candidate e
candidati, scoprire le loro moti-
vazioni a partecipare al progetto
e individuare l’area operativa più
adatta ai loro interessi e alla loro
disponibilità. Se selezionati, i
candidati entreranno a far parte
della community UEFA EURO
2020: saranno più di 12.000 i
Volontari in tutto il continente a
celebrare il primo Campionato
Europeo itinerante della storia.
Operando a contatto con staff,

ospiti e tifosi, i Volontari divente-
ranno ambasciatrici e ambascia-
tori degli eventi e delle città ospi-
tanti vivendo da protagonisti il

dietro le quinte di UEFA EURO
2020. I requisiti. Può iscriversi al
Programma Volontari chi ha
compiuto 18 anni (entro il 1°

Maggio 2020) e possiede una
padronanza della lingua inglese
(livello base/intermedio), che si
renda disponibile a partecipare al

colloquio conoscitivo, agli incon-
tri di formazione e a un limitato
numero di turni che variano in
base al ruolo assegnato.

UEFA Euro 2020: aperte le iscrizioni
per il programma volontari a Roma 

Siamo entrati nel mese
dell’Europeo UEFA Under 21, che
scatterà il 16 giugno al Dall’Ara di
Bologna con Italia-Spagna, e l’in-
teresse verso il torneo organizzato
per la prima volta in Italia aumen-
ta di giorno in giorno: è stata supe-
rata la cifra di 110.000 biglietti
venduti e si va verso il tutto esau-
rito per la partita inaugurale.
Intanto è cominciata nelle scuole
delle città ospitanti - Bologna,
Reggio Emilia, Trieste, Udine,
Cesena e San Marino - la distribu-
zione dei coupon che consentiran-
no a tutti gli studenti di acquistare
i biglietti per le partite a 1 euro. Il
coupon è presente anche in forma-
to digitale nella nostra App «We

Are Yourope»: basterà mostrare la
schermata dell'App in qualsiasi
punto vendita di Vivaticket per
acquistare i biglietti di ogni partita
degli Europei a solo 1 euro (5 per
gli adulti che accompagnano gli
studenti). Tramite la App sono
inoltre disponibili tutti gli aggior-
namenti in tempo reale su Euro
Under 21, le iscrizioni a eEuro
U21, le divertenti sfide di
#PES2019 che si terranno per la
prima volta in Italia sui maxi-
schermi degli stadi, e oltre un’ora
di contenuti video. Fra questi i
contributi di Calciatori Brutti le
interviste esclusive ad alcuni atleti
che rappresenteranno l’Italia a
Tokyo 2020 che sono testimonial

del progetto #TifiamoEuropa,
pensato per portare una cultura di
accoglienza e rispetto degli avver-
sari negli stadi italiani nel corso
dei prossimi Europei. I coupon -
cartacei o digitali - valgono per
tutte le partite a cui lo studente
decide di assistere, e possono esse-
re convertiti in biglietti in tutti i
punti vendita Vivaticket, presso il
Macron Store dello stadio di
Udine, al gazebo Triestina di
Piazza Borsa a Trieste e a San
Marino negli uffici della
Federazione Sammarinese Giuoco
Calcio. Le scuole che desiderano
ricevere altri coupon possono
richiederli alla segreteria organiz-
zativa al numero 0521/1815773.

Europeo under 21, biglietti a 1 euro per gli studenti:
ecco i coupon e la App We Are Yourope 
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E’ stata presentata ieri mattina, a Roma, la
nuova edizione dell’ICS Beach Volley Tour
Lazio. Nella sede dell’Istituto per il Credito
Sportivo, in via Giambattista Vico, si è aper-
to ufficialmente il grande torneo che da
sabato 7 giugno e per tutto il mese di luglio
inonderà di passione le più belle spiagge del
litorale romano e pontino. La manifestazio-
ne è organizzata per il 4° anno dal Comitato
Regionale FIPAV Lazio e da ICS che, per il
tramite di questi eventi, tende sempre di più
a valorizzare la propria mission di banca
pubblica legata all’impiantistica sportiva.
“È una stagione che si preannuncia ricca di
emozioni - sottolinea il presidente dell’Ics

Andrea Abodi - espandere il bacino di uten-
za e ampliare gli scenari dello sport con luo-
ghi sempre più suggestivi è sempre stato un
nostro obiettivo assieme alla Fipav Lazio,
per promuovere e incentivare una discipli-
na olimpica che ha dimostrato di saper asso-
ciare i successi internazionali degli azzurri
allo sviluppo della base dei praticanti e al
miglioramento delle infrastrutture”.
Saranno 280 le coppie che si sfideranno nelle
varie tappe: Latina (8-9 giugno), Formia (22-
23 giugno), Terracina (29-30 giugno),
Sperlonga (13-14 luglio), Ostia (27-28
luglio), con gran galà finale al ‘Tiberis’ di
Roma il 4 agosto.

Roma, presentata nuova edizione
ICS Beach Volley Tour Lazio
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Nella splendida cornice di Villa Lazzaroni, storico
parco nel quartiere Appio Latino a Roma, ritorna a
partire dal 28 giugno l’arena cinematografica en
plein air Parco del cinema di Villa Lazzaroni, a
cura dell’Associazione culturale “Arene Diverse”.
Oltre 60 giorni di programmazione, i grandi titoli
del cinema italiano ed internazionale: una selezio-
ne che spazia dalla commedia, ai thriller, ai docu
film, ai vincitori Oscar come Green Book. Si parte il
28 giugno con “Se son rose”, l’ultima commedia di
Leonardo Pieraccioni che vanta nel cast attori del
calibro di Michela Andreozzi, Claudia Pandolfi,
Gianluca Guidi, Vincenzo Salemme, si prosegue il
giorno dopo con “L’agenzia dei Buggiardi” di
Wofango De Biasi, e poi avanti con “Sulla mia
pelle” di Alessio Cremonini vincitore di ben 4
David di Donatello. La scelta dei titoli è molto
ampia, da non perdere “La paranza dei bambini”,
“Il Primo Re”, ultimo capolavoro di Matteo
Rovere, “Green Book”, “Non ci resta che il crimi-
ne” di Massimiliano Bruno e “Momenti di
Trascurabile felicità” di Daniele Luchetti. Le proie-

zioni termineranno il 2 settembre, per un appunta-
mento quotidiano che ormai è diventato uno dei
punti di riferimento estivi nel quartiere. “Le arene
cinematografiche rappresentano nei mesi estivi
una vera e propria no stop di appuntamenti con i
grandi titoli dell’ultima stagione- ha dichiarato
Claudio Marchetti, Presidente dell’Associazione
Arene Diverse, organizzatrice della
Manifestazione - In una stagione in cui moltissimi
esercizi commerciali e istituzioni rimangono chiu-
si, le arene cinematografiche rappresentano un
fondamentale strumento per l’inclusione sociale, e
sono motivo di aggregazione per tanti anziani o
persone appartenenti alle fasce più deboli, che
durante il periodo estivo altrimenti si ritroverebbe-
ro soli. Inoltre le Arene rappresentano per tutti
un’occasione per vedere o rivedere i film di succes-
so della stagione conclusa, ma anche perle del pas-
sato nelle cornici affascinanti e “fresche” della
Capitale. Villa Lazzaroni, come molte altre ville
suburbane, è stata realizzata alla fine del 1800 su
un’area in passato adibita ad una vigna. All’epoca,

il possesso di una Villa era un simbolo imprescin-
dibile dello status sociale, e i Lazzaroni, storica
famiglia romana, ampliarono e restaurarono il loro
possedimento rurale in modo da realizzarne
appunto una villa. All’interno di quello che fu
all’epoca dei Lazzaroni, un elegante e sontuoso
giardino padronale, oggi trova spazio un’arena
cinematografica da oltre 300 posti seduti a fruire di
un maxi schermo 5 x 10 e punto ristoro a disposi-
zione del pubblico. Il prezzo del biglietto di ingres-
so è assolutamente popolare: con 5 euro a persona
si può trascorrere una serata all’aria aperta, goder-
si un film in uno scenario magico e suggestivo e
perché no abbandonarsi ai sogni. L’appuntamento
è fissato tutte le sere con inizio alle 21.15. Il pro-
gramma della manifestazione è consultabile sul
sito www.arenediverse.com PARCO DEL CINE-
MA DI VILLA LAZZARONI A CURA DELL’AS-
SOCIAZIONE CULTURALE ARENE DIVERSE
VIA TOMMASO FORTIFIOCCA 71 00179 Roma
DAL 28 GIUGNO AL 2 SETTEMBRE 2019 INIZIO
PROIEZIONI ALLE ORE 21.15
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Dal 28 giugno torna l’appuntamento con il grande schermo en plein air all’Appio Latino

Cinema sotto le stelle a Villa Lazzaroni 



IL TRADITORE
Un film di Marco Bellocchio. Con Pierfrancesco Favino, Maria Fernanda Cândido, Fabrizio Ferracane, Luigi Lo Cascio Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 339 sale. Distribuzione 01 Distribution
Tommaso Buscetta, la cui famiglia fu interamente sterminata dai Corleonesi, suoi rivali mafiosi, ha permesso ai giudici Falcone e Borsellino, prima di cadere tragicamente per mano della mafia, di portare alla luce l'esistenza della struttura mafiosa di Cosa Nostra, rivelandone i capi, facendoli imprigionare, svelando le collusioni con la politica, e l'esistenza, con Pizza Connection, del traffico di droga con la mafia italo-americana.
DOLOR Y GLORIA
Un film di Pedro Almodóvar. Con Antonio Banderas, Asier Etxeandia, Leonardo Sbaraglia, Nora Navas, Julieta Serrano Uscita 17 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 457 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Salvador Mallo è un regista in crisi fisica e creativa. Nella sua memoria tornano i giorni dell'infanzia, i momenti fondamentali della sua vita e un film da cui aveva finito per dissociarsi una volta terminato. Almodóvar torna ad essere Pedro e ci parla di sé. Lo fa tenendo sotto controllo quel tanto di automanierismo che progressivamente si era insinuato nel suo cinema e, soprattutto, lasciandosi andare sul piano emotivo. Ciò che non era accaduto ne La mala educaciòn, anch'esso legato al suo vissuto giovanile, avviene qui. Grazie anche alla scelta del giusto alter ego. Dolor y Gloria è un film a cuore aperto in cui la speranza di poter rinascere è dichiarata già in apertura, ma è anche una matura riflessione sul cinema e sulla sua possibilità di esprimere ciò che può sembrare inenarrabile.

ALADDIN
Un film di Guy Ritchie. Con Will Smith, Gigi Proietti, Mena Massoud, Naomi Scott, Billy Magnussen Uscita 22 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 768 sale. Distribuzione Walt Disney. 
Aladdin vive di espedienti nella città di Agrabah. Durante un furto incontra la principessa Jasmine di cui si innamora a prima vista e farebbe di tutto per conquistarla. Il perfido visir Jafar approfitta della situazione e spedisce Aladdin a rubare una lampada magica che rende potentissimo chi la possiede. Ma dentro la lampada c'è un genio.Non solo l'impossibile viene reso possibile, grazie agli effetti speciali, ma il nuovo Aladdin conserva quella dimensione incantata che caratterizza la favola di Aladino, ancor prima che il cartone disneyano. L'Aladdin di Ritchie segue passo passo il cartoon originale e mantiene intatti elementi iconici come il Nord Africa da favola. Ritmi e coreografie sono coinvolgenti e le linee narrative convergono in una storia che ben si adatta alla nostra epoca.STANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

ATTENTI A QUELLE DUE
Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. Josephine Chesterfield è un'ereditiera elegante e seducente, oltre che una truffatrice che rimorchia milionari per il gusto di spennarli. Penny Rust è un'australiana esuberante e scurrile, altrettanto brava a raggirare le sue prede e a spillare loro somme di denaro. Quando le loro strade si incontrano, Josephine accetta di fare da maestra a Penny nell'arte della truffa. Il film non si può certo dire sofisticato, ma è un buon esempio di un cinema medio d’intrattenimento. Le due interpreti e la loro preda, Alex Sharp, fanno un buon lavoro su un copione che manda a segno una manciata di battute al primo colpo, ma per lo più si lascia sopraffare dall'aspirazione di piacere a tutti, e si mantiene entro il confine del prevedibile, nel solco sicuro del remake.

L'ANGELO DEL MALE
Un film di David Yarovesky. Con Elizabeth Banks, David Denman, Jackson A. Dunn, Matt Jones, Meredith Hagner Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 275 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Che succederebbe se il neonato alieno precipitato sulla Terra e adottato da una coppia fosse sì dotato di poteri particolari, ma votato al male anziché al bene? Lo spunto di partenza del film, curioso e interessante, si traduce in un ribaltamento del classico inizio di Superman. La progressione degli eventi è curata con attenzione e credibilità. E anche il legame tra Brandon e la propria natura aliena è un aspetto interessante, che richiama suggestioni lovecraftiane. Il film si rivela una riflessione per certi versi acuta sul superomismo e sulle storture che può generare. Il crescendo drammatico, con il passaggio dall’incredulità alla consapevolezza, è convincente e il film genera una consistente tensione. Forse manca il guizzo dell’imprevedibilità, ma tutto scorre bene e con buon ritmo. 

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. POKÉMON - DETECTIVE PIKACHU
Un film di Rob Letterman. Con Justice Smith, Kathryn Newton, Ryan Reynolds, Suki Waterhouse, Bill Nighy Uscita 9 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 335 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. È lontano il tempo in cui Tim Goodman sognava di fare l'allenatore di Pokémon. Ora, a ventidue anni, lavora nelle assicurazioni e ai Pokémon non ci pensa quasi più. La morte del padre però lo riporta a Ryme City, la metropoli dove umani e Pokemon vivono fianco a fianco. Nato per un videogioco, l'universo dei Pokemon si è espanso in manga, gadget e app, rivelandosi una delle più efficaci operazioni transmediali del nostro tempo. Ispirato a un videogame per Nintendo 3DS e ben diretto da Rob Letterman, Pokémon: Detective Pikachu è manualistico nella sua progressione narrativa. Dunque non è nel plot che va ricercato un motivo di interesse, ma piuttosto in un retrogusto leggero e un po' nostalgico, fatto di innesti eterogenei, che vanno da Chi ha incastrato Roger Rabbit? all'Incantevole Creamy. Nel nome del film-game.

Manualistico nell'intreccio, il film ha un retrogusto leggero e gustoso e un divertente cast misto. Animazione, Giappone, USA 2019

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un film che revisiona il ruolo del supereroe virandolo al negativo in un sinistro crescendo drammatico. Horror, USA 2019. Durata 90 Minuti.

Almodóvar torna ad essere Pedro lasciandosi andare sul piano emotivo. Drammatico, Spagna 2019.

Bellocchio tiene in pugno il grande schermo e mette allo specchio uno Stato criminalmente assente . Drammatico, Italia 2019. Durata 148 Minuti.

Guy Ritchie mantiene quella dimensione incantata delle favole non rinunciando a qualche stoccata politica. Avventura, Fantasy, Musical - USA 2019. Durata 128 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. 

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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